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今できること、やらねばならぬこと

　COVID-19が世界的に蔓延して半年以上が過

ぎました。この原稿を書いている2020年７月７日、

東京では若者を中心に、感染者数100人超えが６日

連続と高止まりしています。一方、北海道では新たな

感染者が一桁または、ゼロで推移し収束傾向にあ

ります。全国的にも日常生活が徐々に戻っている

ようです。

　多くの人が早く元の生活に戻りたいと願ってい

ると思いますが、これまでと違う世界を生きていくと

いう覚悟を、持つ必要があるかもしれません。

　この間、テレワークやリモートワークを経験した会

計事務所も多いのではないでしょうか。当事務所に

は妊婦が２人おり、絶対に感染させられないと、緊

張感をもって感染対策を徹底してきました。６月末に

２人とも無事産休・育休に入り、少しホッとしていま

す。OMSクラウドやTKC自計化システムのおかげ

で、テレワークやリモートワークが意外に支障なく

行えました。

　事業者の多くは、売上が激減し事業継続の危機

に立たされています。経営者はこの影響がどのくらい

拡がるのか、いつまで続くのか、将来に不安を抱え

ています。当事務所の関与先にも継続を断念した

事業者が数社ありました。会計事務所がすべきこ

とは事業継続のための意欲を経営者に与え続け

ることではないでしょうか。政府等が打ち出す支援

策を収集し、いち早く伝えることで経営者の不安を

少しでも取り除きましょう。これからは、当初は経営

に問題ないと考えられた事業者まで影響が及ぶ

可能性があります。

　巡回監査で関与先の状況を的確につかみ、手

遅れにならないよう支援することが大切です。

　TKC会員事務所には、関与先を強力に支援する

ビジネスモデルがあります。月次巡回監査、TKCシ

ステム、MIS、そして自利利他の理念の実践です。

特にコロナ禍の社会では、相手のまたは他人の利

益や便益を重んじ、自己をささげる心構え、自利利

他を行動原則とする考え方が、必要なのではないで

しょうか。

　自分だけでなく他人のためにもなるという利他性

の下、１社でも多くの皆さまの関与先が存続する

ことを願います。

（副会長　小中　昌幸）

最近考えていること

　「これからどうなるか、今年は世界中の人たちが、

感染者の数が毎日報道される日々の時間の中で、

いつもの年よりも思い沈んでいるのではないか。

私も小さく萎み始めている脳髄が無意識に動いて

いるのを感じている。時には啄木のようにじっと手を

見つめながら」。

　まずはアフターコロナ。あと１年ぐらいするとワク

チンが普及し、COVID-19も単なる風邪の一つに

なるだろうが、私たちの生活意識はその間に大きく

変貌を遂げているだろう。

　わが国を見れば、おじさんスナック文化の終焉を

感じる。今のおじさんたちはそのまま老人となり、昔

なじみのスナックで昼カラを楽しむだろうが、次の世

代はそのようなことには、楽しさを感じなくなるだろう。

会合後多く集まって、流行り歌を声高らか歌い、自

慢げに聞かせるのではなく、自分の好きな歌をライブ

配信で一人楽しみ、時には友だちと野外フェスに

行く。会社や社会に合わせて動くのではなく、自分

に合わせて動く。社動説から自動説へと個々の考

え方が変わっていき、第２のコペルニクス的変動の

時代を迎える。自分と家族、そして友だちを第一に

考える人々が増えていくことだろう。社会が変わるの

ではなく、自分が変わる。大きな変動には揺り戻しが

あり、この騒動が終息すれば、表面上はまた元の

生活、社会、会社に戻るのだろう。

　しかし、この時間を生きる若い人たちには、この経

験が大人より深いところで染み込み、本当の意味

で新しい日常を求めていく人が、多く現れるだろう。

　現在抱えている人口減少、都市と地方の格差

拡大はどうなるのだろうか。日本総合研究所藻谷

浩介氏の問いかけ、「『東京が普通で田舎は“過疎”

だ』という国民的な思い込みが変わるだろうか。

『東京は“過密”で田舎は“適疎”だ』と皆が口にする

日は来るのだろうか。日本的な惰性は、急に改まら

ない」をどう考えていけばいいのか。

　古い水夫は知っている、新しい海の怖さを。しか

し、目の前に新しい海からの波がひたひたと押し寄

せてきている。まずは、足の指先で、そっと新しい海

の波動を感じてみますか。

（副会長　木村　聡）

巻頭言
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北洋銀行様とTKC北海道会
トップ対談開催報告

　トップ対談では、次のテーマについて情報交換が

行われました。

１．税務申告・納付期限の延長措置について

２．貴行における中小企業の資金繰り支援施策

について

３．円滑な融資審査に向けた相互協力の可能性

について

　田中会長は、新型コロナウィルスの影響を受け

ている関与先への支援策について、最新情報の

発信などTKC会員事務所の取り組みを具体的に

説明しました。

　竹内副頭取からは現下の情勢の中、資金繰り

対策を全店挙げて行っていること、今のお客様の

関心事は資金繰り、その次が政府の施策の理解

（雇用、助成金、補助金）、そして、それを一元的に

相談できる相手が必要であり、その役割をTKCの

先生方に担っていただければ、お客様のニーズに

合致することになるとお話しされました。

　また、「経営者の中には、自社の事業内容を定量

的に語ることに不慣れな方もおられるので、ぜひと

も税理士の皆さんには経営者と金融機関の間の

『通訳』の役割を担ってほしい」とお話しされました。

　北洋銀行はMISの利用申込件数が現在地銀の

中で全国２位であり、その事については大変お喜び

いただくとともに、さらなるMISの推進に期待の言葉

をいただきました。

　今回のトップ対談を受け、北洋銀行、TKC北海

道会が今後より一層連携を強めることの重要性が

確認されたトップ対談となりました。

（北海道SCGセンター センター長　森脇　一光）

トップ対談に参加して
～北洋銀行～

日 時 ６月９日（火） 16：00～16：40

出席者 北洋銀行
取締役副頭取　 竹内　　巌  様
融資部
執行役員部長　 松岡　宏治  様
法人推進部部長　 高原　竜治  様

TKC北海道会
会　　　長　 田中　裕之
副　会　長　 岩本　敏美
副　会　長　 佐藤　伸泰
事 務 局 長　 前田　　稔
センター長　 森脇　一光

場 所 北洋銀行 本店会議室 　６月９日（火）、北洋銀行本店会議室にて、コロナ

関連融資等で大変忙しい中でしたが、先の通り

トップ対談が開催されました。

　北洋銀行は今回のコロナ禍の中で、資金繰り

支援を全店挙げて行っており、今までに経験した

ことのない融資件数とのことです。この情勢の中で

地元中小企業の資金繰り支援をしっかりと行って

いきたいという北洋銀行の思いがひしひしと伝わっ

てきました。そのためにもTKC北海道会の会員と

今後もしっかり連携して対応していきたいとのお話

をいただきました。特に情報開示についてMISを高

く評価されていたことが印象的でした。今後は月次

試算表の提供も積極的にいただけるとありがたい

とのお話もいただきました。

　なお竹内副頭取は昨年の全国役員大会に出席

され、遠藤金融庁長官のご講演を聴かれています。

昨年の全国役員大会参加を受け、TKC全国会

およびTKC北海道会への理解を深めていただい

ていると感じています。

（副会長　佐藤　伸泰）
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北海道銀行様とTKC北海道会
トップ対談開催報告

トップ対談に参加して
～北海道銀行～

　当日は、あいにくの雨でしたが、北海道銀行との

トップ対談は、非常に晴れやかな印象でした。笹原

頭取が直々に面談され、現場の様子を親身に聞か

れていた姿勢に品格を感じました。

　月次決算書報告シートについても、田中融資部

次長より「提供いただければ大変ありがたい」とのコ

メントもあり、笑顔で話していたのが印象的でした。

　トップ対談帰り際、田中会長より「一緒に支援

していこうという気概を感じた」と。全く同感で、大変

好印象でした。なるほど、こういう活動を通じてわれ

われの存在を知っていただくことは大事だと感じま

した。

　今後、保証協会への業況報告も金融機関担当

者の繁忙が懸念され、TKC会員として少しでも円滑

な支援ができればと感じた一日でした。

（中小企業支援委員長　市川　善明）

　まず冒頭、田中会長は、OMSによる税理士法
（守秘義務、職員の監督義務など）に遵守した在
宅勤務体制、新型コロナウィルスの影響を受けて
いる関与先への支援策についての最新情報の
発信などTKC会員事務所の取り組みを具体的に
説明しました。
　それから、北海道銀行からは、「５月のゼロゼロ融
資開始後幅広く取引先へ案内し、申し込みは６月
19日（金）現在５千件弱の融資を実行した。現在も
融資支援は継続中だが、一方では第２波への対応
としてプロパー融資などを準備する。あらためて取引
先と接点を強化し、現状を把握し、今後の資金繰り
観を取引先とお話ししていきたい。経営者が自分の
言葉でしゃべることは重要であり、そのサポートを会
計事務所にお願いしたい」とお話しされました。
　また、「ゼロゼロ融資（据え置き期間１年以上）
は、今後、半期に一度金融機関から保証協会に
「業況報告書（7ページ下参照）」を行うことになる

が、件数は相当なもので金融機関単独で行うと
大変である」とお話しされました。
　この話を受けて、田中会長はMISで提供可能な
「月次決算報告シート（9ページ下参照）」を紹介
しました。北海道銀行からは、「今後、金融機関は
１件１件訪問し、ヒアリングして業況報告書を作成
しなければならないが、『月次決算報告シート』を提
供いただければ本当にありがたい。これにより金融
機関は経営者と生の対話ができる」と高い評価を
いただきました。
　また、MISはすでに1,000件超の件数を提供して
いただき、今後さらなる推進をお願いしたいともお話
しをされました。
　今回のトップ対談を受け、北海道銀行、TKC北
海道会が今後より一層連携を強めることの重要性
が確認されたトップ対談となりました。
（北海道SCGセンター センター長　森脇　一光）

日 時 ７月２日（木） ９：30～10：20

出席者 北海道銀行
頭　　　取　 笹原　晶博  様
取　締　役　 小倉　隆巳  様
融資部部長　 山本　　修  様
融資部次長　 田中　政親  様

TKC北海道会
会　　　長　　　　　 田中　裕之
副　会　長　　　　　 岩本　敏美
中小企業支援委員長　 市川　善明
事 務 局 長　　　　　 前田　　稔
センター長　　　　　 森脇　一光

場 所 北海道銀行 本店会議室
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北海道信用金庫様とTKC北海道会
トップ対談開催報告

トップ対談に参加して
～北海道信用金庫～

　７月８日（水）北海道信用金庫本店において、先

の通り行われた、北海道信用金庫とTKC北海道会

のトップ対談に参加させていただきました。

　田中会長からは新型コロナウイルスに関連する

TKCの取り組みの説明がありました。前田理事長

からは北海道信用金庫が道内でいち早く新型コロ

ナウイルス対策本部を設置し、早期にコロナ関連

の融資を実行している旨の説明がありました。

　コロナ禍の中、先が見えない状況では適切な必

要資金の範囲を確定することは難しく、急場凌ぎ的

な融資も多いと思われます。だからこそ、融資の可

否やその後のモニタリングにおいては適時適切な

情報開示がますます重要になってくる点について、

その場にいた全員が共通認識を持てたのでないか

と感じました。

　今後、年次の決算書に加えて月次の試算表レ

ベルでも数値の精度や信頼性が求められるのは

確実です。そういった意味でも今回のトップ会談は

改めて月次巡回監査の重要性を認識する機会と

なりました。

（札幌東支部　小平　康夫）

　まず、田中会長は、国、道、市町村などの施策が

日々追加される中、ProFIT、戦略経営者メニュー

を通じた関与先に対する正確な情報発信の取り

組みなどTKC会員事務所の取り組みを具体的に

説明しました。

　北海道信用金庫では、「１月に新型コロナウイ

ルス対策本部を設置し、コロナ関連の融資を２月

中旬から開始しました。道内では一番早い対応を

行ったと思っています。『地域を守る』を合言葉に、

地域専門の金融機関として、中小企業・小規模

事業者の資金繰り支援を全力で行っています」と

お話しされました。

　また、「今後、お取引先と地域が再び元気を取り

戻すためには、本業支援・事業回復のための伴走

型支援による経営サポートが求められます。そのた

めには、正確な財務諸表と実態に即した経営改善

計画が重要になると思いますので、先生方より事

業所先に対する一層のアドバイスをお願いします」

とお話しいただきました。

　ゼロゼロ融資（据え置き期間１年以上）の業況

報告については田中会長より、MISで提供可能な

月次決算書報告シートの紹介がありました。これを

受けて、前田理事長より、「ゼロゼロ融資は６月末

で３千件以上、手持ち案件を含めると７月末には約

５千件の融資実行となる見込みであります。今後、

渉外担当者が１件１件訪問し、ヒアリングして業況

報告書を作成、提出しなければならないがTKC会員

事務所より、MISを通じて月次決算書報告シートを

提供いただければ本当にありがたい。ぜひともよろ

しくお願いしたい」とのお話しをいただきました。

　今回のトップ対談により、北海道信用金庫、TKC

北海道会が今後より一層連携を強めることの重要

性が確認されたトップ対談となりました。

（北海道SCGセンター センター長　森脇　一光）

日 時 ７月８日（水） 10：00～10：50

出席者 北海道信用金庫
理　事　長　　　　　　　　 前田　繁利  様
常 勤 理 事　融 資 部 長　 佐藤　信明  様
常 勤 理 事　営業推進部長　 坂井　知成  様
営業推進部　担 当 部 長　 野呂　雅樹  様

TKC北海道会
会　　　　長　 田中　裕之
札幌東支部長　 小平　康夫
札幌西支部長　 山谷　謙太
小樽支部長　 西　　正則
事 務 局 長　 前田　　稔
センター長　 森脇　一光

場 所 北海道信用金庫 本店会議室
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帯広支部

上野　恭良
Hisayoshi Ueno

開業時の心境を振り返ってeひと・eはなし

　令和元年12月に開
業しました上野恭良で
す。開業してまだ１年も
たっていないのですが、
開業直前の時の心境
を時々思い出します。
　開業当初は顧問先
がゼロだったので、半年

ぐらいは顧問先が全く無くても生活できるよう
定期預金を取り崩し、なるべく経費をかけない
よう「絶対居酒屋に飲みに行かない」決心を
して開業しました。
　自分でも少し「そそっかしい性格」だと思って
いるので、業務効率や作業ミスを極力減らす
べく、使い慣れたTKCシステムを導入したいと
考えましたが、導入費用等がどのくらい掛かる
のか想像もつかず、ドキドキしながら見積もりを
いただいた記憶があります。
　その時、システム料が開業当初は安くなる

よう設定されており、「これはなかなかいいもの
だ！」と思わず嬉しくなった記憶があります。
　システム導入にあたっては、顧問先ゼロの
状態で、システム料が毎月発生するのは避け
たかったので、さりげなくTKC入会等の手続き
を「ゆっくり」したり、パソコンは個人的に使用
していたもの（趣味の自作パソコンを流用）を
使用してコストを削減したりと、TKCセンター長
およびシステム担当の方々には、導入にあたっ
て、いろいろ面倒を掛けてしまったと思ってい
ます（御免）。
　幸い、周囲の方々の紹介などで、顧問先も
ぽつりぽつり増えており、生活的にも「危機的
状況」から「貧しい状況」まで回復したと考えて
います。コロナの影響もあり、楽観はできない
状況ですが、これからも一層努力し、「貧しい
状況」を「ちょっと幸せな状態」にしたいと考え
ています。これからもよろしくお願いいたします。
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所在地 北海道 業 種 運送業 規 模 年商1.27億円 従業員 ７人 所在地 北海道 業 種 縫製業 規 模 年商４億円 従業員 85人

【関与先の状況】
　ステイホームで流通が減少し、外食産業等、特に

本州からの需要が減ったため、流通物品も減少し、

回数、積載量ともに減少しました。

　新型コロナ感染が起こるまでは、順調に売り上げ

を伸ばしており、その後もさらなる売上増が見込ま

れていたため、トラックの購入など、将来に向けての

設備投資を行った矢先でありました。

　資金繰りの状況を診断し、運転資金も含めどの

ように借り入れをしたらよいのか、以下のように検討

しました。

１．現状のキャッシュフローの確認、現在の状況および

最悪の場合を予測した中での資金繰りを検討

２．民間金融機関２行、政府系金融機関１行、リース

会社からの資金２社について、現在の条件とコ

ロナ融資の条件を検討

３．国と北海道の特別枠について検討

【経営支援】
　適正な額の年間キャッシュフローを検討し、民間

金融１行からコロナ融資4,000万（実質無利子、

２年据え置き）、政府系融資3,000万（実質無利

子、２年据え置き）の融資を受けました。そして、据

え置きの間に、返済が終了する資金を終わらせ、

運転資金の確保、返済期間を延ばすことにより、

新型コロナ対応～経営支援事例
ステイホームで流通減少

【関与先の状況】
　新型コロナウイルスの感染拡大防止のため、

百貨店は休業を余儀なくされ、アパレルメーカーは

膨大な在庫を抱えて製造を停止しました。

　関与先の縫製工場においては、販路の中心と

していたアパレルメーカーからの受注がストップし、

売上が激減して工場は無人と化しました。

　緊急事態宣言を受けて、長期化した外出自粛

は日本経済にとって戦後最大の脅威となり、経済

の停止は関与先開業以来の最大のピンチとなり

ました。

【経営支援】
　近年、設備投資で外国人労働者の社宅を新築

したばかりで、借入金の返済が負担になっていた

ところ、新型コロナウイルス感染症の影響でメー

カーからの受注が急激に減少しました。そこで継続

MASを活用し、事業計画の見直しおよび当面の

資金繰り計画の策定に着手しました。

　売上減少に伴う新型コロナウイルス感染症特別

貸付を日本政策金融公庫ほかに申し込み、５千万

円を調達しました。民間金融機関においては、セー

フティネット４号で６千万円の借入を実施しました。

融資審査は、モニタリング情報サービスの効果の

おかげでスムーズに進み、必要な資金を確保する

ことができました。

新型コロナ対応～経営支援事例
関与先の『縫製工場』はメーカーからの受注が激減！

コロナ終了後も資金に困らないようにしました。

　このようにキャッシュフローを見直すこと、コロナ

資金を利用することにより、余裕をもった経営が可

能となりました。

【会計事務所より】
　この度、新たに顧問契約を締結した関与先から

のご相談でした。

　これまでは融資を会計事務所に相談したことが

なく、金融機関３行、リース会社２社をそれぞれ別々

に交渉していたため、ギリギリの資金繰りの中、コロ

ナによる売上減により、行き詰っていました。また、

月々の返済額を言われるがままに決めていたため、

過剰な返済額となっていた状況を見直すことも必

要でした。

　今回の経営支援を通じて、TKC会計事務所と

して経営者および金融機関との連携を改めて再

認識することとなりました。

（旭川支部　薄井　タカ子）

　OMSクラウドのメニュー画面にて赤表示の緊急

支援関与先チェックを確認し、持続化給付金の基

本情報と必要な資料を顧問先に提供し、スムーズ

なオンライン申請のサポートを実施しました。

　OMSクラウドの緊急資金繰り対策コーナーは、

常に新しい情報がアップされており、雇用調整助

成金・家賃支援給付金等の情報を、こまめに確認

して関与先に提供し、感謝されました。

【会計事務所より】
　このような迅速な対応により当面の運転資金を

確保し、事業の継続が可能となりました。

　従来の売上水準までの回復は当分見込めない

ものの、新規に受注した新型コロナウイルス感染

症対応用防護服の縫製業務など、新たな事業展

開も見えてきました。

　今後さらなる会社経営改善に向けて支援を強化

していきたいと思います。

（空知支部　支部長　山田　和訓）
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札幌東支部

坂本　文彦
Humihiko Sakamoto

１． 事務所名掲載の条件
（１） ProFITの「利用申請受理通知」の報告を実施していること。
（２） 「利用申請受理通知」の報告にて「TKC会報の実践事務所一覧への掲載」及び「TKC全国会HPの実践事務所一覧へ

の事務所名掲載」を承諾していること。
　　　 ※事務所名掲載を希望されない場合は、ProFITにて承諾にチェックを入れないようにしてください。
２． 当資料は、前週の金曜日に集計し毎週月曜日に発信させていただきます。

TKC北海道会
中小企業支援委員会／システム委員会／巡回監査・事務所経営委員会

早期経営改善計画策定支援NEWS 令和2年7月17日版

TKC北海道会

早期経営改善計画策定支援実践事務所一覧
【令和2年7月17日現在・順不同・敬称略】

No 支部 事務所所在地 事務所名 会員名
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46
47
48
49
50
51
52
53
54

札幌西

札幌西

函　館

函　館

函　館

函　館

函　館

苫小牧

旭　川

旭　川

旭　川

旭　川

旭　川

稚　内

北　見

空　知

空　知

空　知

空　知

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

釧　路

釧　路

釧　路

札幌市西区

札幌市中央区

函館市

函館市

函館市

北斗市

茅部郡森町

苫小牧市

深川市

旭川市

旭川市

旭川市

旭川市

稚内市

網走市

滝川市

滝川市

滝川市

滝川市

帯広市

帯広市

中川郡本別町

帯広市

帯広市

釧路市

釧路市

釧路市

山田めぐみ税理士事務所

税理士法人すずらん総合マネジメント

北川勝弘税理士事務所

長田栄吾税理士事務所

野呂豊税理士事務所

細川拡厚税理士事務所

松山高治税理士事務所

湯谷和彦税理士事務所

税理士法人小島会計

税理士法人カムイ会計

ふたば税理士法人

税理士法人たいせつ

税理士法人北都会計

田村栄章税理士事務所

税理士法人オホーツクネクスト経営会計

大林強税理士事務所

斎藤恵美子税理士事務所

税理士法人エルムパートナーズ

八幡税理士事務所

税理士法人あおぞら会計事務所

来海会計事務所

砂原会計事務所

税理士法人竹川会計事務所

中井会計事務所

税理士法人トップマネジメント

税理士法人タックス総合経営研究所

鈴木圭介税理士事務所

No 支部 事務所所在地 事務所名 会員名
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌市東区

札幌市中央区

札幌市豊平区

札幌市東区

札幌市中央区

札幌市厚別区

札幌市白石区

札幌市中央区

札幌市白石区

札幌市東区

札幌市白石区

札幌市厚別区

札幌市東区

札幌市北区

札幌市東区

札幌市厚別区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市西区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

市川会計事務所

税理士岩崎公治事務所

岩田税理士・社労士事務所

岩本敏美税理士事務所

税理士法人加藤会計事務所

あすか税理士法人

小平康夫税理士事務所

札幌あおい税理士法人

清宮純　税理士事務所

寺田勉税理士事務所

中川信喜税理士事務所

税理士法人エンカレッジ中田事務所

FUJITA税理士法人

藤本康男税理士事務所

税理士法人本間会計事務所

税理士法人アンビシャス・パートナーズ

RITA税理士法人

税理士法人池脇会計事務所

Aimパートナーズ総合会計事務所

税理士法人エンカレッジ

朝日税理士法人

小中昌幸税理士事務所

鈴木康弘税理士事務所

税理士法人髙橋会計事務所

税理士法人田中会計事務所

戸井正人税理士事務所

税理士法人常見会計

TKC北海道会 会員各位
　平成29年５月29日より早期経営改善計画策定支援が開始されました。当事業は、中小企業や小規模企業が、認定支援機関
の支援を受けて、経営改善計画を策定し、金融機関に提出することで自己の経営の見直しと早期の経営改善を促すものです。
認定支援機関の使命として、当事業を積極的に実践することで、関与先の業績管理体制を整えていきましょう。
　TKC北海道会では、全認定支援機関登録事務所が、当事業を実践することを目指して活動します。その一環として、早期経営
改善計画策定支援実践事務所一覧を定期的に会員事務所へ発信いたします。是非、取組みを開始しましょう！

TKC北海道会 会長 田中　裕之

山　田　めぐみ

山　谷　謙　太

北　川　勝　弘

長　田　栄　吾

野　呂　　　豊

細　川　拡　厚

松　山　高　治

湯　谷　和　彦

小　島　拓　也

高　橋　愼　吾

西　　　康　子

渡　辺　　　亨

渡　辺　祐　吉

田　村　栄　章

南　都　正　弘

大　林　　　強

斎　藤　恵美子

坂　本　和　繁

八　幡　吉　昭

河　合　　　敏

来　海　有　起

砂　原　政　広

竹　川　博　之

中　井　　　宏

甲　賀　伸　彦

近　藤　康　範

鈴　木　圭　介

市　川　善　明

岩　崎　公　治

岩　田　圭　史

岩　本　敏　美

加　藤　恵一郎

川　股　修　二

小　平　康　夫

佐　藤　伸　泰

清　宮　　　純

寺　田　　　勉

中　川　信　喜

中　田　浩　貴

藤　田　時　人

藤　本　康　男

本　間　貴　久

森　下　　　浩

山　美　幹　生

池　脇　昭　二

蛯　名　和　広

遠　藤　成　紀

小　川　裕　也

小　中　昌　幸

鈴　木　康　弘

高　橋　徳　友

田　中　裕　之

戸　井　正　人

中　村　新太郎

ゼミ旅行始まります！eひと・eはなし

　私の大学のゼミ旅行
は、現地集合、現地解
散だった。その目的地が
北海道だろうが、九州だ
ろうがいつもそうだった。
教養学科地理学コース
ゆえんであろうか、ゼミ旅
行自体は３年生のまじ
めな研究発表なので、
せめてその前後はそれ

ぞれで楽しみなさい、という勝手な解釈をしていた。
　その年（昭和61年）は鹿児島で桜島、知覧、
指宿、霧島を周るものだった。西鹿児島駅（現
在の鹿児島中央駅）集合である。集合時間は
11月４日13時であった。
　ブルジョアたち（一部の女子および先生）
は当日羽田空港から飛行機で現地入り。われ
われ金のない男子学生は国鉄の九州周遊券
31,300円での旅行である。発着20日間乗り
放題、しかも九州内は特急乗り放題という格
安なものであった。がしかし、欠点があった。そ
れは、九州に入るまで、それから九州を出た後
は各駅停車（一部快速列車は乗れた）にしか
乗れない、ということである。
　出発したのは学園祭当日の11月２日。打ち
上げもそこそこにして、東京駅９番ホームから
出発したのは23時25分。もう今はなき大垣行
きの夜行列車。当然の四人掛けのため眠り
が浅いまま約７時間半揺られ、翌11月３日６時
58分到着。
　大垣駅では次の西明石行７時７分に乗る
ため同じような輩とダッシュ。その後、そばを食
べることと先ほどの電車に先着する姫路行き
に乗るために、途中彦根駅で７時55分下車。
　なぜ、そばなのか。それはうまれて初めての
西日本上陸のため、本当にそばの汁の色が
薄いのか確認。薄かった。でも心なしかしょっぱ
かったような。
　その後、８時８分姫路に向けて出発。10時
55分到着。すぐさま11時１分岡山行の乗り込
み、12時28分到着。次は、12時45分下関行。

長丁場６時間36分368.0㎞。ただ、遠かった。
そんな記憶だけ。到着は19時21分。駅の外へ
出て、深呼吸。19時46分小倉行。20時１分
到着。駅前の銭湯を探し、たぶん食事をしたと
のだと思う。しばし休息。
　さあ、ここからは特急乗り放題の特権を生か
して……と思っても、こんな夜遅くに西鹿児島
行はない。あるのはいずれも門司港駅発の寝
台急行「かいもん」と「日南」。
　さて寝台かといっても、もともと貧乏学生、
寝台券を買う余裕はない。２日続けての４人掛
け席。なるべくスペースを確保したいとの一心
で、始発駅まで２駅戻り、寝台急行日南22時
50分発を選択した。ゆっくり手を伸ばすほどで
はないが昨日よりはまし、と思ったのもつかの
間。小倉駅で乗り込むヒトヒトヒト。あっという
間に４人掛け席は埋まり、昨日と同じ眠れぬ
車中泊となった。
　さて、このまま行けば11月４日９時16分に
西鹿児島到着というところだが、そうは問屋が
卸さない。同行者の希望で宮崎に５時45分
途中下車し、日南線に乗り換え、６時19分に
青島到着。鬼の洗濯岩をながめて、７時25分
飫肥（おび）に向けて出発、８時９分に到着し、
そこから、国鉄バス（周遊券で乗れた）で８時21
分都城へ。山 を々越えて約２時間かけて到着。
11時14分発西鹿児島行きで出発。集合時
間にギリギリの12時45分に出発から37時間
20分かけての到着と相成った。
　どこでどのようにご飯を食べたのか、もう33
年前の話である。忘れた。ただはっきりしている
のは、これからゼミ旅行が始まるということだけ
である。
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No 支部 所在地 事務所名 会員名

23

24

25

26

27

28

29

30

31

32

33

34

35

36

37

38

39

40

41

42

43

44

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌市東区

札幌市北区

札幌市白石区

札幌市厚別区

札幌市東区

札幌市白石区

札幌市南区

札幌市東区

札幌市東区

札幌市中央区

札幌市豊平区

札幌市北区

札幌市厚別区

札幌市北区

札幌市中央区

札幌市南区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市西区

札幌市中央区

札幌市中央区

寺田勉税理士事務所

税理士法人NS会計中川・佐々木事務所

中川信喜税理士事務所

税理士法人エンカレッジ中田事務所

名越税務会計事務所

西原昇一税理士事務所

原幸四郎税理士事務所

FUJITA税理士法人

税理士法人本間会計事務所

丸山昭一税理士事務所

南優香税理士事務所

宮下直樹税理士事務所

税理士法人アンビシャス・パートナーズ

柳川会計事務所

RITA税理士法人

米澤篤志税理士事務所

中央財務税理士法人

税理士法人池脇会計事務所

上原貢税理士事務所

Aimパートナーズ総合会計事務所

税理士法人エンカレッジ

岡崎正毅税理士事務所

No 支部 所在地 事務所名 会員名

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌東

札幌市東区

札幌市東区

札幌市東区

札幌市豊平区

札幌市東区

札幌市豊平区

札幌市北区

札幌市中央区

札幌市厚別区

札幌市白石区

札幌市東区

札幌市白石区

札幌市豊平区

札幌市北区

札幌市北区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市豊平区

札幌市白石区

札幌市豊平区

札幌市中央区

札幌市豊平区

あらい税理士事務所

税理士法人五十嵐会計事務所

市川会計事務所

岩田税理士・社労士事務所

岩本敏美税理士事務所

大林愼一税理士事務所

税理士法人札幌北会計事務所

税理士法人加藤会計事務所

あすか税理士法人

小平康夫税理士事務所

小林崇税理士事務所

斎藤雅昭税理士事務所

坂本文彦税理士事務所

日本アシスト株式会社

税理士法人アカシヤ総合事務所

佐藤敏明税理士事務所

札幌あおい税理士法人

鈴木久欣税理士事務所

清宮純税理士事務所

税理士法人アグス平岸事務所

税理士法人アグス大通事務所

出口秀樹税理士事務所

No 支部 所在地 事務所名 会員名

45

46

47

48

49

50

51

52

53

54

55

56

57

58

59

60

61

62

63

64

65

66

67

68

69

70

71

72

73

74

75

76

77

78

79

80

81

82

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市中央区

札幌市西区

札幌市中央区

札幌市中央区

小樽市

小樽市

小樽市

岩内郡岩内町

函館市

函館市

函館市

函館市

函館市

函館市

北斗市

茅部郡森町

苫小牧市

苫小牧市

室蘭市

登別市

苫小牧市

帯広市

帯広市

広尾郡広尾市

帯広市

朝日税理士法人

税理士法人川井会計

小中昌幸税理士事務所

佐藤寿志税理士事務所

鈴江誠税理士事務所

税理士法人春野会計事務所

税理士法人田中会計事務所

中川雄介税理士事務所

税理士法人常見会計

はちもり会計事務所

税理士法人幌西会計

税理士法人あかり会計堀内

スズカ税理士法人

三上税務会計事務所

税理士法人共栄会計

八島依子税理士事務所

税理士法人すずらん総合マネジメント

澤田忠宏税理士事務所

税理士法人中央会計事務所

戸井三雄税理士事務所

西正則税理士事務所

奥山昌弘税理士事務所

北川勝弘税理士事務所

長田栄吾税理士事務所

中村博信税理士事務所

税理士法人西谷会計事務所

税理士法人アグス函館事務所

細川拡厚税理士事務所

松山高治税理士事務所

あすか税理士法人

猪股冬樹税理士事務所

駒井桂伺税理士事務所

柴山徳雄税理士事務所

株式会社MSCマネージメント

梅田勇税理士事務所

税理士法人あおぞら会計事務所

木下利夫税理士事務所

来海会計事務所

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

札幌西

小　樽

小　樽

小　樽

小　樽

函　館

函　館

函　館

函　館

函　館

函　館

函　館

函　館

苫小牧

苫小牧

苫小牧

苫小牧

苫小牧

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

No 支部 所在地 事務所名 会員名

83

84

85

86

87

88

89

90

91

92

93

94

95

96

97

98

99

100

101

102

103

104

105

106

107

108

109

110

111

112

113

114

115

116

117

118

119

120

帯広市

帯広市

中川郡本別町

帯広市

帯広市

帯広市

河東郡音更町

帯広市

帯広市

河西郡芽室町

帯広市

帯広市

厚岸郡厚岸町

釧路市

釧路市

釧路市

釧路市

旭川市

旭川市

旭川市

士別市

深川市

旭川市

名寄市

旭川市

旭川市

旭川市

紋別市

北見市

網走市

紋別市

岩見沢市

滝川市

滝川市

滝川市

岩見沢市

稚内市

稚内市

佐藤信祐税理士事務所

税理士法人きずな会計事務所

砂原会計事務所

関税理士事務所

税理士法人竹川会計事務所

谷本会計事務所

てるい会計事務所

朝日税理士法人帯広事務所

中井会計事務所

長田勇一税理士事務所

干場慎也税理士事務所

松田孝志税理士事務所

池田治税理士事務所

伊藤文彦税理士事務所

税理士法人トップマネジメント

税理士法人タックス総合経営研究所

鈴木圭介税理士事務所

税理士法人薄井会計

税理士法人エール旭川

金谷博光税理士事務所

税理士法人神田税理士事務所

税理士法人小島会計

朝日税理士法人旭川事務所

税理士法人下田総合事務所

税理士法人カムイ会計

舟橋馨税理士事務所

税理士法人北都会計

井山等税理士事務所

中島茂幸税理士事務所

税理士法人オホーツクネクスト経営会計

渡邊直喜税理士事務所

株式会社CBC

斎藤恵美子税理士事務所

税理士法人エルムパートナーズ

八幡税理士事務所

税理士法人ひまわり

蝦名朗太税理士事務所

田村栄章税理士事務所

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

帯　広

釧　路

釧　路

釧　路

釧　路

釧　路

旭　川

旭　川

旭　川

旭　川

旭　川

旭　川

旭　川

旭　川

旭　川

旭　川

北　見

北　見

北　見

北　見

空　知

空　知

空　知

空　知

空　知

稚　内

稚　内

TKC北海道会　MIS推進プロジェクト

令和２年7月17日

1.TKCモニタリング情報サービス採用金融機関

2.TKCモニタリング情報サービス積極推進事務所

■北海道内金融機関■
1

2

3

4

5

6

7

北海道銀行
北洋銀行
道南うみ街信用金庫
北海道信用金庫
苫小牧信用金庫
旭川信用金庫
北空知信用金庫

■都市銀行等■
1

2

3

4

5

6

7

8

三菱UFJ銀行
りそな銀行
三井住友銀行
楽天銀行
商工組合中央金庫
日本政策金融公庫
北海道信用保証協会
みずほ銀行

■道内に支店がある他県の金融機関■
1

2

3

4

5

6

7

北陸銀行
みちのく銀行
秋田銀行
第四銀行
スルガ銀行
七十七銀行
青森銀行

8

9

10

11

12

13

14

空知信用金庫
北門信用金庫
稚内信用金庫
帯広信用金庫
北見信用金庫
渡島信用金庫
網走信用金庫

15

16

17

18

19

20

21

北星信用金庫
空知商工信用組合
釧路信用金庫
十勝信用組合
大地みらい信用金庫
釧路信用組合
北央信用組合

22

23

24

25

26

日高信用金庫
室蘭信用金庫
留萌信用金庫
遠軽信用金庫
十勝清水町農業協同組合

TKCモニタリング情報サービスNEWS
小川　裕也

川井　一男

小中　昌幸

佐藤　寿志

鈴江　　誠

竹中　正美

田中　裕之

中川　雄介

中村新太郎

八森　恵一

平田　清悦

堀内鶴次郎

松本　剛明

三上　香織

宮崎　知行

八島　依子

山谷　謙太

澤田　忠宏

杉下　清次

戸井　三雄

西　　正則

奥山　昌弘

北川　勝弘

長田　栄吾

中村　博信

西谷　裕幸

蛭子井眞市

細川　拡厚

松山　高治

石田　政士

猪股　冬樹

駒井　桂伺

柴山　徳雄

湯谷　和彦

梅田　　勇

河合　　敏

木下　利夫

来海　有起

佐藤　信祐

白岩　征之

砂原　政広

関　有紀子

竹川　博之

谷本　倍規

照井　直樹

東城　敬貴

中井　　宏

長田　勇一

干場　慎也

松田　孝志

池田　　治

伊藤　文彦

甲賀　伸彦

近藤　康範

鈴木　圭介

薄井タカ子

尾田　利雄

金谷　博光

神田　将吾

小島　拓也

實吉　孝範

下田悌津夫

高橋　愼吾

舟橋　　馨

渡辺　祐吉

井山　　等

中島　茂幸

南都　正弘

渡邊　直喜

木村　　聡

斎藤恵美子

坂本　和繁

八幡　吉宣

山田　和訓

蝦名　朗太

田村　栄章

荒井　利幸

五十嵐勝義

市川　善明

岩田　圭史

岩本　敏美

大林　愼一

梶原　　宏

加藤恵一郎

川股　修二

小平　康夫

小林　　崇

斎藤　雅昭

坂本　文彦

佐々木忠則

佐々木俊幸

佐藤　敏明

佐藤　伸泰

鈴木　久欣

清宮　　純

千葉　寛樹

塚田　修治

出口　秀樹

寺田　　勉

中川　一俊

中川　信喜

中田　浩貴

名越　隆雄

西原　昇一

原　幸四郎

藤田　時人

本間　貴久

丸山　昭一

南　　優香

宮下　直樹

森下　　浩

柳川　英雄

山美　幹生

米澤　篤志

安倍　　亨

池脇　昭二

上原　　貢

蝦名　和広

遠藤　成紀

岡崎　正毅

T K C  H ● K K A I D ●1 8 T K C  H ● K K A I D ● 1 9



　６月26日（金）、札幌東支部として初めての試み

で、WEB例会を開催しました。新型コロナ騒動で

支部活動も大幅に制限された中ではありますが、

支部としての今後の方針等を発表する場として、

急きょ開催することになりました。

　開催の案内をするのが遅くなったにも関わらず、

例会には提携協定企業の皆さまも合わせて、20数

名の参加をいただきました。画面越しではありました

が、久しぶりに拝見する会員のお顔もあり、無事で

何よりだと感じました。

　さて、議題では本年開催予定だった、札幌東支

部主催の秋季大学の１年延期についてや、支部

総会の書面審議、WEB開催での実施などについ

て、小平康夫支部長より案内がありました。

　各委員長からは、オンデマンド研修やProFITの

北海道会コロナ対策情報共有フォーラムの活用、

WEB座談会の開催など、コロナ禍での会員向けの

情報提供についての案内がありました。

WEB例会開催札幌東
支部

札幌西
支部

　初めてのWEB開催はなかなか間の取り方や話

の振り方が難しく、もう少し開催の方法についての

研究が必要だと思いましたが、気軽に参加して話

を聞くだけの参加もできたり、チャットを使って話を

さえぎることなく質問できるようなメリットもあると感

じました。

　次回８月21日（金）の研修会・例会もWEB開催

が予定されており、当支部の会員はちらっと様子を

見に来ていただくだけでも構いませんので、ぜひご

参加ください！

　また、秋季大学については、１年の準備期間が

できましたので、再度企画から練りなおして、「来て

良かった！」と思っていただけるような秋季大学を開

催できるよう努力してまいります。この『かいほう』を

お読みの全道各地の会員の皆さまと来年の秋季

大学でお会いできるのを楽しみにしております！

（札幌東支部　中田　浩貴）

　６月15日（月）午後３時から、札幌西支部例会が、

第４回と同様にWEB会議方式により開催されま

した。今回は、支部例会後の研修会講師・札幌東

支部・五十嵐勝義会員も同席され、提携協定企業

等の皆さま６名と合わせて、31名の参加となりまし

た。

　山谷謙太支部長の司会により、北海道会コロナ

対策情報共有フォーラムの活用やオンデマンド研

修等について説明がなされ、いつものように参加

された全会員の近況について報告がありました。

その中では、コロナウイルス状況下での各事務所

の対策や職員等の働き方について、さらに関与先

への資金繰り、銀行融資や持続化給付金等の手

続き支援や、その他われわれ会計事務所ができる

ことなどについても意見情報を交換いたしました。

　引き続き午後４時より、TKC北海道会研修セン

ターにおいて、講師に五十嵐勝義会員をお招きし、

第５回WEB例会・研修会開催

WEB研修会を開催しました。テーマは『人手不足

による経営破綻と働き方改革』と題し、「働き方改

革関連法」や、「年功序列型賃金制度」と「成果主

義型賃金制度」などについて詳しく講義していただ

きました。われわれ会計事務所や関与先企業等が、

これからの体制を考えるにあたりとても役立つ内容

でした。

　研修後に、講師の五十嵐会員より、故飯塚会長

との興味深いエピソードの一部を聞かせていただ

きました。コロナ収束後には、多くの会員と一緒に、

もっとたくさんのお話を聞かせていただきたい旨を

お伝えしました。本当にありがとうございました。

　現況では多くの研修会や会議が中止となって

おりますが、WEB例会がとても貴重な情報交換の

機会であると感じております。多くの会員の皆さま

の参加をお待ちしております。

（札幌西支部　近藤　勝美）
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支部例会・研修会だより
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リレーエッセイ「時・空・人」

　知人に実にユニークな先輩がいます。彼は経済

人として、従業員を最盛期60名ほど雇用し商工

会議所の副会頭にも就いておりました。その彼が

55歳であっさりと会社を他人に渡し、離農した農地

を購入して妻と共に俄か農業を始めたのです。

　その農地は、前方に噴火湾を挟んで駒ヶ岳を、

右手には有珠山、昭和新山そして羊蹄山を望む

絶景の地であります。余談ですが高速道路が民

営化される過渡期に、アドバイザーとして６か所の

サービスエリアを担当しレポートを提出していたこと

があります。その折全国の三大景勝地の一つとし

て有珠山SAがあり、その並びに位置する農地で

す。ちなみに他の２つは、東名高速道富士川SAと

北陸自動車道尼御前SAです。

　本題に戻りますが、この地にゲストハウスを建て、

会員（農作業の手伝い手）を募り農家のまねごとを

して15年。私も田植え稲刈り農作物の収穫のほか

餅つきなどのイベントに駆り出されています（笑）。

　会員の農作業は当てにならないこともあってか、

毎年小学４年生に体験農業と称して圃場を提供

し、田植え稲刈りをさせており感謝？されています。

これも余談ですが、あのバイオリン奏者の高嶋ちさ子

さんもこの地を訪れて、いたく気に入り自らも農地

を購入したいと言い出し、諦めさせるのに苦労した

人生の転機
苫小牧支部
鈴木　啓一
Keiichi Suzuki

ことも。

　ところで、私が税理士事務所を開業したきっかけ

は、「北の湘南」と言われている伊達市の青年会議

所が、平成６年にオープンした「だて歴史の杜カル

チャーセンター」を基点とした市民参加型のイベント

を起こしたいと発想しました。折しも地元高校の演

劇部が全国大会で優秀賞に輝き国立劇場で公演

したことが追い風となって、平成７年９月多角的な

分野の参画者を必要とするミュージカル劇団「パ

ラム」が誕生したことに起因します。その顔触れた

るや、葬儀屋に始まり、寺の住職、元フォークソング

歌手など様々であり、私が税務職員と知って一瞬

「遠い目をしたのは…」気のせいですね？

　以来この劇団にのめり込み、とりわけ民間事業

者等との繋がりを制限される国家公務員倫理法の

施行年であった平成12年（西暦2000年）に職を

辞し、現在に至っています。この劇団からあの高名

な演出家故 蜷川幸雄さんの後継者といわれる

「マームとジプシー」主宰 藤田貴大が誕生したこと

は、私を始め団員の誇りです。

令和 月 日 行事名

2

2

2

2

2

2

2

2

2

2

2

2

2

2

5

5

6

6

6

6

6

7

7

7

7

7

7

7

8

14

5

22

23

23

24

2

9

13

17

17

20

21

正副会長会

理事会（WEB）

研修所役員会

企業防衛制度推進委員会（WEB）

巡回監査・事務所経営委員会（WEB）

NMS委員会　WEB座談会

正副会長会

中小企業支援委員会（WEB）

研修所役員会

帯広支部例会（WEB）

委員長会議

小樽支部総会

広報委員会

正副会長会

北海道会 会務動向

移転のお知らせ

〒060-0003 北海道札幌市中央区北３条西３丁目１
大同生命札幌ビル13階

［北海道センター］
［北海道会事務局］

電話（011）222-8250　ＦＡＸ（011）222-8350
電話（011）222-8505　ＦＡＸ（011）222-8622

※電話・ＦＡＸ番号に変更はございません。

　３月24日（火）より大同生命札幌ビル竣工に伴い、TKC北
海道SCGサービスセンター、TKC北海道統合情報センター、
TKC北海道会事務局が下記に移転いたしました。
　研修センターが広くなり、研修等を今までより快適に開催
できます。地下１階、１階、２階には商業施設「miredo ミレド」
もございます。お近くへいらっしゃる際はお立ち寄りください。
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令和２年実績会員氏名
【敬称略】支部名列

6月1～5月 合計

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40

札幌東支部

五十嵐　勝　義
市　川　善　明
井　上　晋　一
岩　田　圭　史
岩　本　敏　美
大　林　愼　一
小田川　　　繁
梶　原　　　宏
加　藤　恵一郎
金　子　雅　行
金　坂　和　正
川　股　修　二
小　平　康　夫
斎　藤　雅　昭
坂　本　文　彦
佐々木　忠　則
佐々木　俊　幸
佐々木　幸　徳
佐　藤　俊　一
佐　藤　伸　泰
下　坂　　　登
清　宮　　　純
髙　野　真　人
田　中　慎　也
千　葉　寛　樹
塚　田　修　治
出　口　秀　樹
寺　田　　　勉
中　川　一　俊
中　川　信　喜
中　田　浩　貴
名　越　隆　雄
原　　　幸四郎
藤　崎　登喜雄
藤　田　時　人
藤　本　康　男
本　間　貴　久
本　間　　　崇
丸　山　昭　一
南　　　優　香

58
29
0
7
16
2
4
4

158
4
9
85
24
8
7

163
2
24
6
49
5
51
3
1
63
46
31
58
45
38
11
1
27
0
45
6
88
1
15
20

8
1
0
0
3
0
0
2
15
1
1
13
7
2
0
21
0
1
0
5
0
6
1
0
6
6
2
8
3
6
0
0
1
0
11
0
6
0
2
2

50
28
0
7
13
2
4
2

143
3
8
72
17
6
7

142
2
23
6
44
5
45
2
1
57
40
29
50
42
32
11
1
26
0
34
6
82
1
13
18

令和２年実績会員氏名
【敬称略】支部名列

6月1～5月 合計

41
42
43
44
45
46
47
48
49
50
51
52
53
54
55
56
57
58
59
60
61
62
63
64
65
66
67
68
69
70
71
72
73
74
75
76
77
78
79

札幌西支部

札幌東支部

宮　下　直　樹
森　下　　　浩
山　美　幹　生
横　山　知　明
吉　川　直　宏
米　澤　篤　志
阿　部　真　澄
池　脇　昭　二
石　川　　　透
國　分　敬　祐
伊　東　幹　世
上　原　　　貢
遠　藤　成　紀
大　沼　　　宏
岡　崎　克　明
岡　崎　正　毅
小　川　裕　也
川　端　忠　範
桑　畑　典　義
小　中　昌　幸
近　藤　勝　美
杉　村　弘　幸
鈴　江　　　誠
高　野　一　夫
竹　中　正　美
田　中　裕　之
藤　堂　愛　子
西野尾　嘉　拓
八　森　恵　一
平　田　清　悦
堀　内　鶴次郎
三　上　香　織
宮　崎　知　行
村　西　逸　郎
森　下　敏　美
八　島　依　子
山　崎　瑞　枝
山　田　めぐみ
山　谷　謙　太

69
13
25
0
0
7
18
16
2
3
0
8

128
6
0
7
11
8
0
23
4
6
27
0
27
81
0
0
3
23
17
0
9
0
10
13
0
6

152

5
0
1
0
0
0
5
1
0
0
0
2
18
0
0
0
0
3
0
1
0
0
1
0
5
7
0
0
1
1
3
0
2
0
0
2
0
0
17

64
13
24
0
0
7
13
15
2
3
0
6

110
6
0
7
11
5
0
22
4
6
26
0
22
74
0
0
2
22
14
0
7
0
10
11
0
6

135

令和２年実績会員氏名
【敬称略】支部名列

6月1～5月 合計

80
81
82
83
84
85
86
87
88
89
90
91
92
93
94
95
96
97
98
99
100
101
102
103
104
105
106
107
108
109
110
111
112
113
114
115
116
117
118

北 見 支 部

稚 内 支 部

旭 川 支 部

空 知 支 部

函 館 支 部

小 樽 支 部
足　立　竹　秀
澤　田　忠　宏
西　　　正　則
奥　山　昌　弘
鎌　田　直　善
北　川　勝　弘
後　閑　慶　子
千　田　浩　文
西　谷　裕　幸
蛭子井　眞　市
細　川　拡　厚
松　山　高　治
大　林　　　強
木　村　　　聡
斎　藤　恵美子
坂　本　和　繁
鳴　海　敏　郎
八　幡　吉　昭
山　田　和　訓
青　柳　順　也
薄　井　タカ子
尾　田　利　雄
加　藤　一　博
金　谷　博　光
熊　谷　益　夫
小　島　拓　也
佐　藤　弘　道
高　橋　愼　吾
舟　橋　　　馨
渡　辺　祐　吉
蝦　名　朗　太
田　村　栄　章
松　井　静　夫
柴　田　浩　嗣
井　山　　　等
菅　原　雅　之
中　島　茂　幸
南　都　正　弘
渡　邊　直　喜

4
34
3
13
28
15
3
4
1
17
27
14
0
46
29
99
0
17
52
0
17
41
0
84
0
4
1
53
1
42
2
24
10
0
14
2
2
5
1

0
6
0
2
3
1
0
0
0
1
4
1
0
3
5
9
0
4
4
0
1
3
0
9
0
2
0
12
1
3
0
5
0
0
0
0
0
0
0

4
28
3
11
25
14
3
4
1
16
23
13
0
43
24
90
0
13
48
0
16
38
0
75
0
2
1
41
0
39
2
19
10
0
14
2
2
5
1

令和２年実績会員氏名
【敬称略】支部名列

6月1～5月 合計

119
120
121
122
123
124
125
126
127
128
129
130
131
132
133
134
135
136
137
138
139
140
141

苫小牧支部

釧 路 支 部

帯 広 支 部

井　上　　　理
河　合　　　敏
梅　田　　　勇
白　岩　征　之
砂　原　政　広
谷　本　倍　規
竹　川　博　之
東　城　敬　貴
中　井　　　宏
干　場　慎　也
松　田　孝　志
甲　賀　伸　彦
高　津　直　人
近　藤　康　範
鈴　木　圭　介
猪　股　冬　樹
石　田　政　士
駒　井　桂　伺
佐　藤　俊　生
柴　山　徳　雄
鈴　木　啓　一
湯　谷　和　彦
小　林　史　郎

10
88
78
66
62
87
111
23
98
4
2

106
0
18
36
14
39
22
12
5
0
55
0

1
15
8
7
8
12
13
1
12
1
0
8
0
1
2
1
10
4
1
0
0
3
0

9
73
70
59
54
75
98
22
86
3
2
98
0
17
34
13
29
18
11
5
0
52
0

令和２年 書面添付実践件数（令和２年６月末日現在） 令和２年 書面添付実践件数（令和２年６月末日現在）

「ＴＫＣブランドで社会を変える」ための運動方針

1.「TKC方式の書面添付」の推進
2.「TKCモニタリング情報サービス」の推進
3.「TKC方式の自計化」の推進

ＴＫＣ全国会 第 3ステージ

33 の２①
TKC北海道会

※公表に同意をいただいた会員のみ掲載しています。
※掲載は、随時TKC北海道会事務局にて受け付けています。
※書面添付実践件数は、TKC全国会の選考基準に基づいた件数です。
※実績は法人・個人合算しています。
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タリン　三人姉妹

タリン　旧市街

カドリオルグ宮殿

カドリオルグ宮殿（絵）

もう一度行きたい世界の旧市街

　昨年の夏・秋にバルト３国とバルカン半島など計

11か国を訪問し、15の都市と、それとほぼ同数の

観光地を巡ってきました。その中から、機会があれ

ば、ぜひ「また行きたい旧市街」などを紹介します。

　エストニアの首都タリンを紹介します。

　タリンには２泊しましたが、宿泊所が旧市街の入

口の一つに近く、窓からは観光客等の旧市街への

出入りが手に取るように見ることができる好位置に

ありました。中日の午前中はガイドさんに引率され

「旧市街」を約４時間かけて歩きました。小高い丘
を中心とした旧市街地のめぼしい観光ポイントを

ほぼ一巡しました。

　どこを切り取っても絵になるタリンの旧市街です

が、高い場所から眺める町並みは最高で、いつま

でも佇んでいたくなってしまうほど素晴らしい、自分

好みの光景でした。

　午後の半日は自由行動でした。市内地図を頼り

に「カドリオルグ美術館」を目指しました。後期
バロック様式の宮殿で、ロシアのピョートル大帝が

エカテリーナ妃（１世）のために造らせた離宮です。

同じような状況の中で造られたロシアの「エカテリー

ナ宮殿」や「ピョートル大帝夏の宮殿」（サンクト

ペテルブルク）を10年ほど前に訪れたことがあり、

こちらもぜひ見て比べてみたいものと片道約３㎞を

必死に歩きました（電車の券売所不知のため）。

　カドリオルグ美術館は、現在の役割として西ヨー

ロッパおよびロシアの芸術家による16～20世紀

のたくさんの絵画に加え、版画、彫像などの作品を

展示していますので、その一部を見てきました。規

模・豪華さなどを比較するとロシアのそれにはとても

及びませんが、同美術館（宮殿）と周辺の整備が

行き届いた庭園は、皇帝の贅沢な生活の一面とも

いわれ見事なものでした。また、展示絵画は、撮影

が自由（発光は禁止）でしたので、エカテリーナ妃

（絵画）と並んで写真を撮ってきました（海外では、

有料の場合を含めると撮影が可能な場合が多い

ので交渉をしてみるとよいと思います）。

　さらにこの日は、欲張って、市街地に戻ってきて

「聖オラフ教会」の尖塔登りに挑戦しました。この
教会は13世紀に建設され、長身の尖塔は旧市街

のどこからも見つけることができます。17世紀前半

までは「世界で一番高い建造物」（160m）だった

といわれ、船舶のための海の道標だったようです。

　現在は255段の石階段を登って展望屋根まで

行けます。２万５千歩ほど歩いた足にはかなりの負

担でしたが、一回りしてタリンの町並み、特にオレ

ンジ屋根が広がる旧市街地を一望すると疲れも

飛んでいってくれました。

　旧市街には、いろんなお店が並んでいますが、

テラス席でビールかワインを飲むのは、これまた最

高で、正に「至福」です。世界遺産になっている旧

市街ならではの歴史を感じる石造りの重厚な建物

の中も雰囲気はよいのですが、天候が良ければ道

行く人を眺めながらの一杯が大好きです。この日は

ビールにしました。

◎エストニア ： エストニアはフィンランド、ロシアと
共にフィンランド湾に面する３つの国のひとつで、

湾をはさみフィンランドから約90㎞南に位置しま

す。バルト三国（リトアニア、ラトビアと共に）の中

で一番北の国です。

◎タリン ： サンクトペテルブルクと同じくフィンランド
湾に面する主要都市の一つです。北緯59度26

分（札幌市は43度03分）にありますが、７月の

平均最高気温は20.8℃（１月の平均最低気温

マイナス8.2℃）と、極端に低くはありません。世

界遺産「タリン歴史地区」に指定されています。

◎旧市街（主な見学箇所）
●アレクサンドル・ネフスキー聖堂…トームペア

の丘にあり、カラフルで玉ねぎ状のドームが

特徴的な教会です。

●聖ニコラス教会…第二次世界大戦で破壊、

1980年代に修復されています。

●トームペア城…旧市街は、貴族や官僚が暮

らしていた丘の上（山の手）とその麓の商人や

職人たちが築いた下町の２つのエリアに分か

れています。丘の上は、トームペアと呼ばれ、

その象徴となるのがトームペア城です。現在

は、エストニアの国会議事堂として使用されて

おり政治の中心です。

●旧市庁舎広場…八角塔がそびえ立つ精霊

教会がシンボルです。多くの土産物屋やレス

トランのオープンテラスが並び活気にあふれ

ています。

●ふとっちょマルガレータ…旧市街は石造りの

城壁に囲まれており、何カ所かに内部に通ず

る門が開かれています。タリン港に近い北門

に併設した砲塔は、かつて牢獄として使われて

いたものですが、囚人の世話をしていた女将

さんの名前にちなんだ「愛称」がついています。

●三人姉妹…３軒の建築物の総称です。ファ

サード（建築物の正面のこと）が女性的な佇ま

いを呈していることに由来するそうです。1362

年に建造され、19世紀に大改修、1940年国

有化、2003年に５つ星ホテルとなっています。

（次号へつづく）

最高、「タリン」～旧市街、
　  カドリオルグ宮殿、聖オラフ教会～

その
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空知支部 谷　勳
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今
あの人
は
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ニラ豚20番 外観 黄金岬

高知SCGサービスセンター センター長　相澤　朋之

第5回

1.その節はありがとうございました。
　こんにちは。2015年10月～2017年９月まで

TKC北海道SCGサービスセンターに２年間、セン

ター長代理としてお世話になっておりました相澤

朋之です。札幌、苫小牧、室蘭、函館方面を担当

しておりました。

　振り返ると着任してから北海道を離れるまで必死

でした。自身は仕事ができるタイプではないので、

いつも走り回っている状況でしたが、北海道会の

会員・職員の皆さまに本当によくしていただきました。

感謝の気持ちはずーっと絶えることはありません。

　今も変わらず、気持ちだけで走っているのは変わ

りませんが、近況についてご報告します。

2.コロナ禍以降の今
　北海道を離れた後、四国センター（香川県）を経

て、現在、高知SCGサービスセンターにてセンター

長になりました。今、自身が注力しているのは、NM

会員と職員の皆さまが継続MASを活用して社長と

コミュニケーションが取れるようにスキルアップする

ための企画を成功させることです。コロナ禍により

資金調達した企業の返済が始まるまでに、利益が

出せる体制へと支援に取り組む職業会計人を何人

増やせるか…支部の執行部の会員と日々議論して

います。継続MASの質問もいただくことが多くなり、

最近は家でも継続MASのマニュアルと積極活用

テキストを読んでいます。

　四国、特に高知は7000PJ（経営改善計画策定

支援事業）の実績がある会員・職員が多く、金融

機関や保証協会との関係性の深さは全国一です。

「なぜ、高知は金融機関との信頼関係ができている

のか？」と問いをよくいただくのですが、要因の１つに

経営改善支援に取り組む会員の存在は大きいです。

　先日も地銀の役員が「○○先生は私が支店長

時代に企業再生支援で助けてもらったんです。本

当に助けられたんです。」とTKC会員への信頼に

ついて話されていました。

　コロナ禍以降、中小企業の存続に貢献できれば、

中小企業の経営にいかに税理士が重要であるか

を知らしめる機会となります。そういった状況になる

よう、やれることを全部やりたいと思っています。高

知で頑張ります！

「高知がいちばん！」を目指して
がんばっています。

スープカレーは本懐、
そこに萌えんとは、君
第22回 作戦をフェイズ３に移行、

直ちに国内観光を開始

　新型コロナウイルス感染拡大で観光業界も飲
食業界も大ダメージを負っています。スープカレー
マニアの自分はどう行動したらいいのか？そんなこと
を悩む…暇はありませんでした（汗）
　忙しくてもそうでなくても、おなかはすく、空気も
吸う、太陽の光も浴びたい！せっかく食べるなら、
おいしいカレーを、観光地まで食べにドライブして
経済に貢献しましょ(^^)
　「日本の夕陽百選」にも選ばれた絶景、黄金岬の
あるまち、留萌。ここに、なんとミシュランガイド北海道
2017特別版でビブグルマンを獲得したスープカレー
のお店があります。CURRY ZION（カリー　ザイオ
ン）。今はリニューアルされましたが、かつてはラスタ
カラーの店構えにこのお店の名前、音楽好きのカ
レーマニアはニヤッと、ワクワクします。
　人気メニューは「ニラ豚」のスープカレー。細切り
の豚バラにニラがいっぱい。元気モリモリ間違いな
いのですが、独特なスパイスの効いた熱めのスープ
もすごくいい！他に定番のチキン、角煮、野菜など

CURRY ZION／留萌
https://www.instagram.com/curryzion_rumoi/
https://tabelog.com/hokkaido/A0109/A010905/1001173/

今回の
カレー

一通りあるのですが…私、このお店ではニラ豚しか
食べたことありません！他のメニューに浮気すること
なく「ニラ豚は正義」と心に強く感じる味です。
　メニューには辛さ5番までしか書いていませんが、
店主は30番を食べるとのことです。自分は熱めの
スープが得意ではないので20番がベストでした。
　数年前、黄金岬の夕陽を見に来た際にふらっと
入ったこのお店、それからというもの毎年一回かな
らず留萌を訪れるようになりました。今はZIONの
カレーが主目的、夕陽はついで？途中、厚田の道の
駅に立ち寄ったり、温泉に入ったり、北海道の観光
は最高です。海岸線のキャンプ場で、キャンプも
したい。
　外国人向けの観光ビジネスはまだまだ先の見え
ない状況ですが、北海道のすばらしさを我われ道民
が再確認し、観光も飲食も盛り上げていきましょう！
「カレーはいいね、カレーは心を潤してくれる…」
（札幌西支部　前嶋　章宏）
※ラスタカラー：エチオピアの国旗の赤・黄・緑、これに黒を加えた配色を
　　　　　　  いい、レゲエのシンボルになっている。
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※さかもとの自腹です（泣）さかもと

第23回目の今回は、北海道SCGサービスセンターの齋藤友哉さんと水野智明さんです。

出 　 　 身

出身は札幌ですが父が転勤族だったため幼稚園
は千葉、小学生は神奈川、中学生は静岡と点 と々
生活の場を移しながら育ちました。高校・大学は父
が単身赴任することとなり母と二人札幌に帰って
きて今に至ります。ですから、馴染みの深い土地で
仕事を始められることを嬉しく存じます。

生 年 月 日 1997年５月24日生まれ　23歳

自 己 紹 介
皆様はじめまして。４月１日に㈱TKCに入社し、北海
道SCGサービスセンターに配属となりました齋藤
友哉と申します。

プ チ 自 慢

皆さんは「久保建英（くぼたけふさ）」というサッカー
選手をご存知でしょうか。現在スペインのリーグで
活躍している選手です。私は小学生からサッカーを
始めたのですが、当時私が所属していたチームに
彼も所属しており一緒に練習や試合をしていまし
た。残念ながら彼は私を覚えていないでしょうが、
元チームメイトとしてこれからも応援します（笑）
私自身はサッカーをやめてしまいましたが、今もサッ
カーが大好きで海外の試合を中心に毎週ネットで
観戦しています。

会員先生への
メッセ ー ジ

今年はコロナの影響で４、５月は在宅勤務となり、
初めて出社できたのは６月１日でした。例年とは
違った環境のカリキュラムの中、研鑽を積んで参り
ました。ですが、まだまだ至らない点は多々あります
が、一日でも早く事務所様のために、ひいては北
海道のために貢献できるよう尽力して参りますの
で、何卒よろしくお願い申し上げます。

齋藤　友哉（さいとう　ともや）

出 　 　 身 札幌市

生 年 月 日 1996年10月17日

好きな食べ物 カレー・肉料理全般

趣 　 　 味

筋トレ・映画鑑賞・飲酒・料理。料理のきっかけは
カレーが好きで多いときは週５回カレー屋に通って
いたところ、財布が厳しくなり自分で作った時でし
た。それ以来、料理（主にカレー）を頻繁に行って
います。

会員先生への
メッセ ー ジ

４月１日付で北海道SCGサービスセンターに着任
いたしました。高校卒業後上京いたしましたが、
かつて育った地に戻ってきまして感慨にひたってお
ります。コロナ禍の影響で２か月在宅勤務をしてお
りまして、６月にやっと出社できるようになりました。
現在は先輩SCGに同行してシステム勉強だけで
なく、実務になれるべく努めております。まだ半人前
ですがしっかり勉強し、SCGとして会員先生方を
支えられるよう頑張ります。どうぞよろしくお願いい
たします。

水野　智明（みずの　ともあき）

第17回

　さまざな幸運が重なり、この度マスターズ会員
になりました。マスターズ会員とは、企業防衛の
保有高が50億円以上の会員のことです。
　まずはなんといっても、担当して頂いている大同
生命保険株式会社の小林可菜さんが一生懸命に
やってくれたおかげです。いつもありがとうござい
ます。そして小林さんを担当にしてくれた西原嘉孝
支社長のナイス人事。小林さんの直属上司小川
真史第２推進課長もフォローしてくれて、ちょっと
だけナイス。
　大同生命関係者の皆さんに感謝申し上げます。
　そして、もう一つの要因として、「税理士法人加藤
会計事務所の足元に追いつこうキャンペーン（正
式名称は打倒加藤会計!!）」で全社一丸となれた
ことです。
　さかのぼること１年前、来春新卒向けの求人活動
を行っておりました。例年そうなのですが、税理士
事務所を志望している方は、当然に複数の税理士
事務所に求人を申し込みます。弊所は、まだ認知度
が低く、事務所の規模も他事務所に見劣りするた
め、いつも内定を辞退されてしまいます。
　昨年も同様でした。いい人材はどこでも内定を
獲得します。吹奏楽部に所属していたフルートＡ君
もその一人でした。フルートＡ君は、現在一緒に仕
事しているＳさんの事務所でアルバイトしていた
こともあり、全社的に歓迎ムード満載でした。
　しかしながら、当たり前ですが、加藤会計に就職
することとなりました。私自身も加藤会計に行きた
いぐらいですから、当然も当然の結果です。（涙）
　その内定辞退の電話を受けた日の午後がTKC
企業防衛制度特別研修会の日でした。スタッフ一同

でしょんぼりしながらロイトン札幌に向かい、研修
を受講しました。研修資料に年間推進速報があり、
加藤会計は当然にマスターズ会員でした。弊所は
まだマスターズ会員に遠く及ばず、スタッフにまず
はここの差が選ばれない理由の一つだと語り、ス
タッフ一同の奮起を促すこととなりました。
　加藤恵一郎会員（札幌東支部）にお会いしたとき
に、半分はとられたという文句も込めて上段の話を
しました。そうしたら、加藤先生から「打倒加藤会計
を事務所運営に上手に使ってね」と言われました。
なんて器のでかい人なんだ。本当に尊敬します。
　私はＳッチに、「お前がフルートＡ君にスキャンの
仕事ばっかりさせてたからだ」と責任押しつけて
たのとは大違いでした。一番の差はここなんです
けどね。
　その後、企業防衛の会議にて速報見るたびに加藤
会計をベンチマークしてきたおかげで挙績も伸び
ていきました。「加藤先生ありがとうございます」。
　最後に企業防衛推進責任者の元祖スタッフＡ
さん（平成26年９月号参照）正直マスターズ会員
になるとは思ってませんでした。奮闘に感謝すると
ともに成長にびっくりしております。今後ともよろ
しくお願いいたします。

マスターズ会員になりました！
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※新型コロナウイルス対策のため、予定は変更となる可能性がございます。

　こんな時期である。という理由で会務（「かいほう」）をさぼっていいかなあと思っていた。が、しかし、全国

の地域会から届く会報（委員長には全国の会報が届く）を見ていると、そういうわけにはいかないという気に

なった。他地域会はいつも通りに発行され、会員に元気を届けているようだ。内容は当然のようにWeb会議

だの、Web例会だのと今までの形ではないが何かしらの活動の様子を届け、そして会員を鼓舞する「立ち

上がろう」「今こそ」「負けるな」などの文字が記事にちりばめられている。さぼってはいられない。今まで通り

とはいかないが、「かいほう」で元気を届けようではないか。

（広報委員長　坂本　文彦）

羊ヶ丘のふもとから〇〇を叫ぶ－編集後記に代えて－

新入会員の紹介

事務所住所

プロフィール

荒井　皓介
令和２年４月15日入会

あらい税理士事務所

 あら い こう すけ

●出身地／北海道
●前職／短期間建築測量の仕事をしていました
●趣味特技／ランニング・ギター
●夢・ひとこと／税の専門家として納税者の信頼に応えられるよう、研鑽を積んで
　　　　　　　参りますので、ご教授ご鞭撻のほどよろしくお願いいたします。

〒007-0890
札幌市東区中沼町19番地

（札幌東支部）

過去の『かいほう』が読めます。（214～235号）
「TKC北海道会」と検索するか、表紙または右のQRコードから
アクセスして下さい。　　　　　　　　　　　　（広報委員会）

活動予定カレンダー TKC SCHEDULE

令和2年 11月
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金
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勤労感謝の日

文化の日

令和2年 9月
日 曜 活動予定
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敬老の日

秋分の日

令和2年 10月
日 曜 活動予定
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NMS委員会

研修所役員会

企業防衛制度推進委員会
中小企業支援委員会

正副会長会

北海道会・政経研究会定期総会

研修所役員会

正副会長会

理事会

巡回監査士試験

巡回監査士補試験

正副会長会

リスクマネジメント制度推進委員会
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